
Protokoll ElternsprecherProtokoll ElternsprecherProtokoll ElternsprecherProtokoll Elternsprecherversammlungversammlungversammlungversammlung    Angergymnasium JenaAngergymnasium JenaAngergymnasium JenaAngergymnasium Jena    

Datum:  23.09.2014 

Uhrzeit:  19:00 Uhr – 21.15 Uhr 

Raum:   01.00_10 

Anwesende: 

Herr Niemann, Frau Bloch (Schulsozialarbeiterin), Frau Dr. Malessa (nur zu Beginn), Elternsprecher 

der Klassen und Kurse 

Ergebnis: 

1. Frau Dr. Malessa 

Frau Dr. Malessa eröffnete zum letzten Mal die Versammlung und gab ihren Rücktritt bekannt. Sie 

sprach auch für Herrn Dr. Mügge, der ebenfalls für die Schulelternsprecher nicht mehr kandidieren 

wird.  Frau Dr. Malessa gab einen kurzen Rückblick über die letzten 12 Jahre ihrer 

Schulelternsprechertätigkeit und wurde herzlich mit einem Geschenk und Blumen von Herrn 

Niemann verabschiedet.  

Die Elternsprecher der Klassen und Kurse danken ihr nochmals aus vollem Herzen für ihre immer sehr 

engagierte Tätigkeit (z. B. Gründung Bürgerinitiative zur Rettung des Angergymnasiums) und 

wünschen Frau Dr. Malessa alles Gute. Sie verließ die Versammlung sofort nach ihrer Rücktrittsrede. 

Herr Niemann leitete ab diesem Zeitpunkt die weitere Versammlung und stellte Frau Bloch als 

Vertreterin von Frau Schmiemann, die ein Jahr Sabbatjahr einlegt, vor. Frau Bloch hat die 5. Klassen 

auf der Kennenlernklassenfahrt begleitet und sich schon gut in das Angergymnasium eingelebt. 

 

2. Herr Niemann 

Herr Niemann gibt eine kurze Information zum Stand der Schulleitung. Derzeit ist es noch immer 

offen, wann er in seinen Ruhestand gehen kann. Frau Dr. Burmeister wurde aus der Klinik entlassen, 

der Zeitpunkt ihrer Rückkehr in die Schule ist jedoch weiter unklar. Es werden wieder Grüße von den 

Elternsprechern an sie über Herrn Niemann übermittelt. 

 

Wahl der Schulelternsprecher: 

Es fand eine verdeckte Wahl zum Schulelternsprecher statt. Folgende Schulelternsprecher werden 

die Klassenelternsprecher für die nächsten 2 Jahre in der Schulkonferenz vertreten:  

• Christina Möbius (Vorsitzende) – Klasse 11/4 

• Petra Schmidt (Stellv). – Klasse 7f 

• Andrea Weiß (Stellv.) – Klasse 10/3 

 

3. Frau Bloch  

Frau Bloch stellt sich vor:  

- Franziska Bloch, hat Studium in der Sozialarbeit absolviert, bereits im Betreuten Wohnen und 

als Schulsozialarbeiterin gearbeitet 

- Berät Schüler bei schulischen und persönlichen Problemen, auch gern Lehrer und Eltern 

- alle können freiwillig zu ihr kommen, es wird vertraulich behandelt 

- sie begleitet den Schülerrat und das Schülercafé 

- bereitet Vorträge und Projekte für die Schüler mit folgenden Themen vor: Mobbing, 

Essstörungen, Sexualität, Pubertät    

 



4. Herr Niemann 

Rückblickend seit der letzten Elternsprecherversammlung im Juli 2014 gibt es folgende Fakten aus 

dem Schulalltag:  

- Derzeit 33 Klassen und Kurse am Angergymnasium mit 748 Schülern 

- Der albanische Gastschüler hat sich gut integriert. 

- Klassenstufe 5 ist komplett mit Schüler besetzt (ausgebucht) 

- Klassenstufen 9 und 10 sind ebenfalls stark besetzt 

- Anzahl der Kurse: größtes Kursangebot der Stadt Jena, Kurse Italienisch und Spanisch 

mussten auf 2 Wochenstunden reduziert werden 

- Klassen 11 und 12: 50 % der Schüler haben zusätzliches Wahlfach, evtl. im kommenden 

Schuljahr weniger fakultative Angebote 

- Plan aller Klassen: Lernentwicklungsziele im 1. Halbjahr definieren, im 2. Halbjahr weiter 

verfolgen 

- In den Ferien wurde der untere Flur renoviert, neue Lampen installiert und die Wände mit 

Keramikplastiken verschönert – Ziel: Schulhaus weiterhin schöner gestalten, 

Öffentlichkeitsarbeit weiter ausbauen 

- Start des Schuljahres und Fremdsprachenkonzept zufriedenstellend (Geschichte wird auf 

Englisch und Französisch) unterrichtet, ABIBAC möglich 

- Neue Referendare: Frau Wagner für Eng, Herr Kempe für SK/Sport, Frau Pfeifenberger für 

Kunst, Herr Merten für Ma/Ph, Herr Eckardt für Eng/La, Frau Wittek (Geschichte franz.) 

- Positives Feedback über Kennenlernklassenfahrten der 5. Klassen nach Heldrungen  

- 10. Klassen: derzeit Sprachreise in England 

- 8. Klassen: Sexualprojekt (z. T. in der Frauenklinik, z. T. durch schulfremde Kräfte)  

- 12. Klassen: Seminarfacharbeiten am 01.10.2014, Seitenanzahl wurde diskutiert, begrenzt 

auf 6 reine Textseiten 

- Angespannte Situation in der Essenspause bedingt durch hohe Schülerzahl, funktioniert aber 

in der reinen Pausenzeit (Anfrage Elternsprecher nach Wechsel Essensanbieter: Fa. Apetito 

nicht möglich auf Grund der Stromversorgung) 

- Bewertungstabelle für Bewertung der Fachschaften in der Abiturstufe wird noch  mit den 

Fachlehrern diskutiert, anschließend veröffentlicht 

- Vertretungsplan wird von Herrn Völkner erstellt und ist online einsehbar, Termine werden im 

Kalender ständig aktualisiert, Ausfälle des Servers aber nicht ausgeschlossen 

- Schließfächer: wer noch kein Schließfach hat, bitte bei Herrn Gröschl melden, er ist als 

„Einmannteam“ zu Beginn des Schuljahres zu stark gefordert gewesen, Herr Niemann bittet 

hier um Verständnis 

- Auch in diesem Schuljahr wieder breites AG-Angebot (Russisch ist neu dazu gekommen) 

- Anfrage der Elternsprecher wegen eines Leichtathletiksportfestes – im November ist ein 

Spiel-/Sportfest geplant 

- Der Entwurf des Gesundheitskonzeptes wurde an die Elternsprecher ausgeteilt, nun 

fortlaufende Arbeit am Konzept 

- Vorschläge zu den schulfreien Tagen – Entscheidung in der Schulkonferenz steht noch aus 

Es erfolgte eine Diskussion zu den AG-Angeboten, die neu gewählten Schulelternsprecher 

möchten evtl. eine Umfrage unter den Schülern machen, um die Zufriedenheit der Schüler mit  

dem AG-Angebot zu prüfen.   

 

NEUER TERMIN der Elternsprecherversammlung:  25.11.2014, 19.00 Uhr  

 

Protokollführung: Christiane Steinhardt, Elternsprecher Klasse 9/1 


